

clergé de la haute bourgeoisie assistait à cette cérémonie.

Blackburn, 20 mai.

Un grand meeting de gréviste a adopté une réduction de 5 % et a rejeté les propositions des patrons.

Rome, 20 mai.

Le Pape a reçu en audience solennelle M. le marquis de Gabriac, qui lui a présenté ses lettres de créance.

La Sainteté a reçu ensuite tout le personnel de l'ambassadeur de France.

M. de Gabriac a ensuite rendu visite au cardinal Franchi.

Nouvelles du soir

Paris, le 21 mai 1878.

M. Lucien Brun, sénateur, doit déposer une demande d'interpellation pour amener le gouvernement à indiquer l'époque à laquelle il compte faire procéder aux élections pour le renouvellement du premier tiers du Sénat.

Comme cette interpellation soulève une question d'interprétation de la Constitution, il se pourrait que le gouvernement la déclinât et refusât de répondre par la raison que le Congrès seul peut interpréter la Constitution et qu'aucune des deux Chambres prise isolément ne possède ce droit. Quant au gouvernement, il applique la Constitution dans les conditions où elle lui paraît établie.

On disait hier à Versailles que dans le cours de son interpellation, M. Dupanloup, réclamerait le refus de l'estampe du colportage aux extraits des œuvres de Voltaire qui ont été composées dans un but de propagande populaire.

Les Débats annoncent que la retraite de M. de Chennevières, directeur des Beaux-Arts est un fait accompli, et qu'il sera remplacé par M. Guillaume, actuellement directeur de l'Ecole des Beaux-Arts.

On lit dans le Soleil : « Le Czar doit quitter sous peu, Saint-Pétersbourg pour se rendre à Ems, dont les eaux lui ont été ordonnées pour le rétablissement de sa santé.

On annonce, d'autre part, que le grand-duc Constantin doit arriver prochainement à Paris, pour visiter l'Exposition. »

Le Constitutionnel reconnaît la nécessité d'une fête nationale et cherche à quelle date il conviendrait de la fixer.

« Si, étant personnellement arbitres en cette affaire, dit-il, nous avions à spécifier une date. Ah ! nous n'hésitons point !

Nous laisserions dans les limbes de l'histoire les épiphénomènes de la révolution, et nous établirions, nous fonderions notre fête nationale, sur le jour, cent fois heureux et bénis où, le dernier écu payé à l'Allemagne, le dernier soldat allemand rendit libre le sol de la patrie française. C'est là la souvenir qui ne blesse ni personnalités ni partis. Tous les Français seraient du même cœur pour le glorifier avec une filiale émotion. »

Le XIX^e Siècle annonce que le ministre des affaires étrangères, a reçu hier matin des dépêches importantes d'Orient qu'il a communiquées individuellement à chacun de ses collègues, le Conseil des ministres ne se réunissant qu'aujourd'hui.

Les entrées à l'Exposition se sont élevées hier au chiffre de 52,916, le plus fort depuis l'ouverture pour les jours de semaine.

Petite Bourse du Boulevard du 20 mai.

3 00 sans affaires.
5 00 109 85, 91, 83.
Italien 73 10, 20.
Egypte 171, 25, 171, 87.
Chemins 296, 25, 296, 87.
Banque 360, 361, 25.
Russe 79 3/8.
Extérieure 12 13 16.
Calme, soutenu.

Festin du 20 mai 1878
du 22 Mai 1878

— 111 —

Les Millions du Trappeur

GRAND ROMAN D'AVENTURES
PAR LOUIS NOIR

DEUXIÈME ÉPISODE

LE ROI DES AVENTURIERS

PREMIÈRE PARTIE
LE CHEF INCONNU

V
Le révérend.

Il emmena son monde.

Le lendemain, il n'était pas dans San Francisco qu'il avait, avec Schmidt, de ses succès ; de ses échecs : singulière, de ses projets.

Le révérend avait rapporté aux reporteurs envoyés vers lui toute une v'rasse, dont lui, missionnaire méthodiste, avait été le héros chez les sauvages.

La fable eut un immense succès ; toutes les autres sectes envoient le révérend Schmidt aux méthodistes. *

Il y eut même ceci de prodigieux, c'est que quelques trappeurs, gens honnêtes, simples et portés à la cravate, se convertirent et devinrent sévèrement missionnaires ; mais le révérend claudia leurs offres.

C'est ainsi que s'ordonna la traque destinée à envelopper les jeunes filles.

Non c'étaient les jeunes filles, parce que le Gentleman avait son arrière-pensée ; il tenait à s'emparer de miss Jane.

Le Journal des Débats publie la dépêche suivante :

Berlin, 20 mai.

Le projet de loi sur les mesures à autoriser contre l'action socialiste a été transmis ce soir par le Bundesrat au Reichstag, où il sera discuté probablement mercredi ou jeudi. Le prince de Bismarck, que l'on attendait, reste à Friedrichsruhe, par où le comte Schouvaloff doit repasser demain en retournant à Londres.

« On dit dans les cercles parlementaires que le chancelier n'apprécie pas entièrement le projet de loi en question et qu'il se tient sur la réserve, parce qu'il en prévoit l'échec. S'il se décidait cependant à revenir pour la discussion, c'est la conclusion opposée qui semblerait naturelle. Quoi qu'il en soit, l'émotion est très grande dans le monde politique, et dans le pays tout entier. »

DEPÉCHE TELEGRAPHIQUE

Marseille, 20 mai.

Une société financière vient d'acquérir le Petit Marseillais au prix de 1,100,000 francs.

La ligne politique suivie jusqu'aujourd'hui sera maintenue.

Les anciens propriétaires fondateurs conservent une large part dans la propriété du journal ainsi que la direction des troupes.

Constantinople, 20 mai.

Quelques réfugiés Musulmans armés sont allés aujourd'hui au palais de Tchouragan, résidence du sultan Mourad.

Ces réfugiés ou ces individus déguisés en réfugiés, après avoir assassiné les sentinelles, pénétrèrent dans le palais. Les troupes commises à la garde du palais étaient accourues, un engagement fut lieu. Les réfugiés furent repoussés, la plupart tués. Une quinzaine de blessés furent conduits au palais de Yildizhiesk, résidence du sultan Hamid et interrogés.

Il résulte de leur interrogatoire que plusieurs personnes sont compromises dans le complot.

Des arrestations eurent lieu et il en est résulté une certaine panique à Constantinople où par mesure d'ordre, un bazar fut fermé.

Actuellement tout est tranquille ; des troupes gardent le palais de Yeldizhiesk.

Constantinople, 20 mai.

Les Russes paraissent décidés à une action énergique contre les insurgés des monts Rhodope.

Les mouvements russes indiquent un faible espoir de paix.

Constantinople, 20 mai.

Le Reichstag a voté, à l'unanimité, le crédit de deux millions de couronnes demandé par le gouvernement pour la défense de la neutralité de la Suède.

A la deuxième chambre, le député Hedin a interpellé le gouvernement à propos des bruits en circulation, relatifs à des négociations avec Berlin au sujet de la flotte anglaise dans la mer Baltique.

Le ministre des affaires étrangères a déclaré tous ces bruits dénués de fondement. Aucune puissance n'a proposé de considérer la Baltique comme mare clausum. Si, malgré toutes les espérances de paix, la guerre éclatait, le gouvernement, dit le ministre, est convaincu que la neutralité de la Suède serait reconcue, conformément aux principes appliqués en 1854. Ces bruits émanent probablement, ajoute le ministre, du correspondant de Copenhague de la Pall Mall Gazette dont les rapports s'efforcent inutilement de nuire aux gouvernements de Suède et de Danemark.

Madrid, 20 mai.

Le gouvernement australien a refusé son consentement à la proposition de la Porte tendant à élire de 25 000 les droits d'importation, en vue de couvrir les frais de rapatriement des réfugiés, par le motif que cette mesure aurait pour résultat de suspendre les traités de commerce existants.

Vienna, 20 mai.

On écrit le 19, à Bucarest, à la Correspondance politique, que toute l'armée romaine a entrepris, sur l'ordre du prince Charles, un mouvement en avant le long des Carpates.

On mandate de Bucarest, à la Correspondance politique : « Le prince Milan a gracié les condamnés à mort pour l'affaire de Topola. »

On mandate de Constantinople, 18 mai, à la même feuille :

« Vendredi 17, les troupes russes ont quitté, dans l'après-midi, San Stefano, sans pourtant lever le quartier-général. Ils ont fait une démonstration au sud vis-à-vis des positions turques, pendant que leurs forces principales dont 18 batteries, se dirigeaient vers le nord-est. En même temps, le bruit s'est répandu que les cosaques auraient l'intention d'occuper Pirindiskeui. En conséquence, le

sultan a donné l'ordre d'empêcher éventuellement l'occupation de Pirindiskeui par les armes. Conformément à cet ordre, on a distribué des cartouches aux troupes turques sur toute la ligne et plusieurs batteries ont été envoyées vers le nord.

« Samedi, les deux armées se trouvaient en présence avec une attitude hostile. Il est suivi du prétexte le plus futile pour produire un choc sanglant. Partout, la louve courait que les Russes voulaient se rendre maîtres du haut Bosphore sur la rive européenne.

« Dans l'audience d'introduction, le prince Lobanoff a confirmé au Sultan les tendances et les vues pacifiques de la Russie. »

Le Caire, 20 mai.

Cinq navires sont entrés aujourd'hui dans le canal. Ils ont à leur bord 2,087 fantassins indigènes ou lanciers et 246 chevaux.

Ces navires sont affrétés pour trois mois par le gouvernement anglais qui s'est réservé le droit de prolonger le contrat.

Semlin, 20 mai.

M. Jerningham, secrétaire à l'ambassade d'Angleterre à Vienne, a été nommé agent diplomatique à Bragade et arrivera ici dans quelques jours.

Le colonel Nihiloth s'est rendu à Janer pour reprendre le commandement des troupes.

Port-Saïd, 20 mai.

Le Maduro, l'Hospodar, le Canara, le Colosay, et le Brambley, avec des troupes indiennes sont arrivés ici et continuent leur route vers Malte.

Londres, 20 mai soir.

Chambre des Communes — Sir Stafford Northcote, répondant à M. Rylands, dit que la dépense occasionnée par l'appel des réserves s'élèvera à environ 140,000 livres sterling. La guerre du Cap a coûté à peu près 5,000 livres par mois ; et les frais, aux colonies, sont de 20,000 livres sterling par mois. Il a fallu augmenter le travail dans les arsenaux, les provisions de charbon, et les approvisionnements pour l'escadre de la Méditerranée, de 50 000 livres mensuels.

Le Gouvernement a été préoccupé, en ces derniers temps, du caractère national que l'on veut donner à la manifestation laïque dirigée contre le catholicisme.

Il réclame contre la propagande du volume et surtout l'exit de ces œuvres de Voltaire contre le catholicisme.

M. DUPANLOUP, après la lecture d'extraits de ce volume, demande s'il n'y a pas là un outrage à la Religion, outrage puni par les lois.

Il demande le refus de l'estampille de colportage. (La droite applaudit).

M. DUFUAURE répond que l'idée de la célébration du centenaire remonte à deux ans.

Le Gouvernement s'est préoccupé, en ces derniers temps, du caractère national qu'on voulait lui donner.

Quant au volume, l'avise du Procureur a été négatif en ce qui concerne les poursuites.

On a rendu les extraits plus notoires en les lisant à la tribune.

M. DUFUAURE partage les opinions de M. DUPANLOUP, mais on ne peut pour suivre Voltaire devant le jury.

M. DUFUAURE reconnaît que Voltaire a amené des adoucissements dans la société.

M. DE LARENTY l'interrompt : « Et Robach ? »

M. DUFUAURE s'étonne de cette interruption.

M. DE LARENTY réplique.

Le président de la Chambre intervient. (Crie à l'ordre !)

M. DUFUAURE dit que l'œuvre de Voltaire a été mille fois publiée et que le Gouvernement n'a pas cru devoir empêcher cette nouvelle publication.

Quant à l'estampille, la demande n'en a pas été faite, mais le Conseil s'en occupe. (La gauche applaudit).

Madrid, 20 mai.

Il est inexact qu'à Phosse XII ait offert l'hospitalité au Pape.

Au Congrès, sur la demande d'un député, le ministre des finances a promis d'échanger les factures des coupons du 20 (0 ammortissable, contre des titres qui pourraient être présentés aux prochaines échéances).

Madrid, 20 mai.

Le ministre des finances a promis à la commission des amateurs espagnols d'appuyer la demande de forte rabais aux droits sur les cotons,

CHAMBRE DES DÉPUTÉS

Service télégraphique particulier du Journal de Roubaix.

Séance du 21 mai

Présidence de M. Jules Grévy.

M. SAINT-MARTIN est validé.

La discussion de l'élection de M. Lucinge est renvoyée à samedi.

CHAMBRE DES DÉPUTÉS

Service télégraphique particulier du Journal de Roubaix.

Séance du 21 mai

Présidence de M. Jules Grévy.

M. SAINT-MARTIN est validé.

La discussion de l'élection de M. Lucinge est renvoyée à samedi.

AYERTISSEMENTS METEOROLOGIQUES. Depuis l'Observatoire de Paris, Paris 21 mai, 11, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100, 101, 102, 103, 104, 105, 106, 107, 108, 109, 110, 111, 112, 113, 114, 115, 116, 117, 118, 119, 120, 121, 122, 123, 124, 125, 126, 12